

En Madrid, un mes	1 peseta
En provincias, tres meses	5 »
— seis meses	9 »
— un año	16 »
Fuera de España, tres meses	12 »
— un año	40 »
Venta: una mano de 25 ejemplares	3 reales.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.	

El Poder

Por alcanzarlo luchan los partidos; por llegar á él se afanan todos los que á la política consagran sus esfuerzos. ¿Es una ambicion reprehensible este deseo, ó es una aspiracion justísima?

El Poder puede proporcionar á los que lo poseen posicion y honores, influencia y medios para realizar sueños de fortuna; pero ¿es por esto por lo que se debe ambicionar el Poder? ¡Menguada ambicion!

El Poder da facilidades para convertir en hechos las aspiraciones generosas, medios para llevar á la práctica los proyectos saludables, las reformas benéficas; ¿se le debe ambicionar por esto? Desde luego; y ésta es natural y honrosa ambicion, que enaltece á quien la tiene.

Llevar al Poder como único objeto la idea del medro personal, del propio interes ó del interes de los amigos; desearlo para proteger tendencias reprobables y reprobadas, es delito que, probado, debieran castigar los tribunales, y convertir á quien de él se hiciera reo en objeto de la general reprobacion.

Pero cuando los partidos y los hombres aspiran al Poder alentados por honrados propósitos, no deben oponerse otros obstáculos que aquellos que nacen de la propia índole de las ideas que sustentan, la de los proyectos que piensan realizar y la de los tiempos.

Nosotros no participamos de esa preocupacion que mira como ambicion reprobable la de llegar á las cimas del Poder y de la fortuna; nosotros creemos que sólo de esta manera puede alcanzarse aquella influencia que hace práctico todo lo bueno; nosotros entendemos que el gobierno es el templo en donde pueden hallar consagracion y traducirse en hechos todas las ideas grandes; ¿á qué, pues, tomar como vituperable una aspiracion generosa? Sin el Poder, ¿qué virtud hubieran tenido, ni qué resultados hubieran producido todas las reformas civilizadoras? Ninguno. Hubieran quedado allá en la mente de los filósofos que las concibieron, de los poetas que las cantaron y de todos los que de su predicacion y propaganda hicieron un sacerdocio y objeto preferente de su existencia, sin realidad en la vida y sin influencia en la marcha de la sociedad.

Lo repetimos: debe desearse el Poder y trabajar por alcanzarlo, pero proponiéndose como objeto y fin el bien de la Patria. Otra cosa es alimentar esa creencia, tan arraigada en nuestro pueblo, de que la política es un negocio, y de que todos los que de política se ocupan, ocúpense, más

que de los intereses generales, de los suyos propios, y más que de hacer la felicidad del País, de hacer la propia felicidad.

Acaso no le falte, en parte, razón á nuestro pueblo; hay que hacer, pues, de modo que no la tenga.

Impresiones

Trasladamos á nuestras columnas íntegro el siguiente suelto de *El Mundo Político*, para que vean nuestros lectores que en punto á cavilidades no hay como los moderados:

«La GACETA UNIVERSAL se ha dado á hacer historia retrospectiva, y trata, por lo visto, de apurar el reinado de Felipe II en todo cuanto tiene relacion con los flamencos.

La intencion al escribir estos artículos no puede estar más clara, sobre todo cuando, siendo la GACETA un diario político, coloca por editorial escritos que mejor cabida tendrían en una seccion de variedades, dado caso de que fueran oportunos en el actual momento histórico.

Pero qué le hemos de hacer; cada cual tiene su modo de *confeccionar política*, y á la GACETA UNIVERSAL le parece el mejor la historia de España en todo lo referente á nuestras relaciones con el antiguo imperio alemán, y especialmente en los puntos en que Felipe II aparece, en boca de algunos historiadores, como instrumento, ya consciente, ya inconsciente, de los flamencos.

Adelante.»

Pues atrás. ¿Quién le ha dicho á *El Mundo Político* que los artículos á que se refiere tendrían mejor cabida en una seccion de variedades? ¿Hay algun patron con arreglo al cual hayan de hacerse los periódicos?

Por lo demas, no acostumbramos á esconder nuestra intencion cuando escribimos, sino que la mostramos muy á la luz, no diciendo nunca ni más ni menos de lo que queremos decir y de lo que pensamos. Si de algun artículo publicado por nosotros resulta para algún lector alguna leccion, culpa á la historia y no al sitio de nuestro periódico en que se publique el artículo; si resulta alguna intencion, estará en el asunto mismo y no en nosotros.

¿Y qué le hemos de hacer nosotros!

Los Debates, mirando á los liberales-conservadores:

«No hay más camino en los pueblos libres que la ancha via parlamentaria; y las comisiones gubernamentales, y los pujos cesarinos, y los orgullos napoleónicos, tienen que estrellarse necesariamente ante ese procedimiento de la libertad, cuyo único concilio ecuménico principia en la urna electoral y termina en la sancion de la Corona, sopena de volver de nuevo las fuerzas legales á sus primitivas fuentes, como vuelven las fuerzas físicas á su primitivo caos, convirtiéndose la electricidad acu-

mulada en rayo dentro de la negra nube, y el vapor de las aguas en aterrador diluvio.

¡Desdichados de los organismos en que las leyes físicas no pueden cumplirse!

El Diario Español, mirando á los constitucionales:

«Los gobiernos que han demostrado tener un miedo cerval á la discusion, á la publicidad y al juicio de residencia en los Parlamentos, han sido aquellos que no han querido oír hablar de Cortes, aquellos que multaban y perseguían á los periódicos que se atrevían á preguntar cuando pensaban los dictadores convocar los comicios, para que la Nacion reunida en Cortes dispusiera de sus destinos.»

Lo que dice *Los Debates* es la pura verdad; pero también es cierto lo que dice *El Diario Español*.

Hay quien predica muy bien con la palabra, pero no con el ejemplo, que es como puede conseguirse que las predicaciones resulten eficaces.

De Peñaranda escriben á *La Fe* diciéndole que se ha inaugurado un suntuoso templo en la alquería de Barmicelle; y exclama el corresponsal:

«Es lástima, en verdad, que tan bonito y acabado monumento se halle en una alquería, donde sólo hay media docena de casas.»

Justo; á los pobres campesinos les bastaba con un barracón.

Y sobre todo, á Dios puede dársele una buena casa en las grandes poblaciones, pero ¿en una alquería!...

Dice un periódico que el día 4 visitó el Sr. Romero Robledo todas las iglesias de Barcelona.

¿Qué santo milagroso iría buscando?

Habla *El Siglo*:

«La política es el arte de saber esperar.» Maestros en él los constitucionales; *El Siglo* se cansó siendo aprendiz y cambió de oficio.

Y concluye el periódico centralista:

«Sabido, pues, esperar, es como los partidos en la oposicion se vigorizan y llegan á través de todas las dificultades á ocupar con dignidad los alcázares del Poder.»

¿Ustedes se creen ya vigorizados?

Una opinion de nuestro apreciable colega *Los Debates*, que creemos oportuno hacer constar:

«El Sr. Ruiz Zorrilla es el responsable inmediato y directo de la pérdida de instituciones que han muerto para siempre, pero que nadie les arrancará el timbre de haber conservado incólume, durante su existencia, la libertad.»

Ayer y hoy

También pasó el Consejo de ministros celebrado ayer sin que se tomara medida alguna relacionada con la cuestion de subsistencias. Está bien, y adelante.

Hablaron los consejeros de la Corona de las cuestiones de orden público, subsistencias, Cuba, política interior y Hacienda; pero muy brevemente, porque la ceremonia de las birretas cardenalicias tasaba el tiempo del Consejo.

Quedó resuelto y firmado el real decreto convocando las Cortes para el 3 de Noviembre próximo.

También parece que se acordó la fecha del 8 de Diciembre para la celebracion del enlace regio.

Dícese que se acordó el envio de un buque de guerra á la isla de Cuba, para transportar soldados de los que han de marchar á aquella isla, segun lo acordado anteriormente.

El ministro de Ultramar dió cuenta de algunos telegramas de Cuba, cuyo contenido es satisfactorio para los amantes de la paz.

El señor ministro de la Gobernacion expuso que, contestando á consultas hechas por algunos gobernadores de provincias, les ha manifestado que, habiendo desparecido todo indicio de que pudiera intentarse turbar la paz en la Península, deben fijar las autoridades toda su atencion en procurar se administre con rectitud, se atienda toda reclamacion justa y se despachen con prontitud los asuntos encomendados á su resolucion.

Poco despues de terminado el Consejo circularon rumores de crisis, atribuyéndola unos á graves noticias recibidas en el ministerio de Ultramar, y otros á disidencias en el seno del Gabinete con motivo de la cuestion de subsistencias.

Rumores sin fundamento. Las noticias de Cuba son buenas, y la cuestion de subsistencias no ha llegado, por lo visto, el momento de resolverla.

No hay crisis por ahora, volvemos á repetirlo.

En la Bolsa se despacharon ayer tarde á su gusto los aficionados á noticias y rumores alarmantes, ó los interesados en influir en la baja de los fondos.

Decíase que Cataluña y Valencia habian sido declaradas en estado de sitio, que el Gobierno estaba en crisis, y hasta se indicaban algunos nombres para formar nuevo Gabinete.

No hay crisis ni la habrá en todo este año probablemente.

El orden es perfecto y está asegurado. No hay motivo ninguno para adoptar medidas extraordinarias.

Trabajen los bolsistas y no se metan en cálculos políticos, porque siempre se equivocan.

Hay quien sigue creyendo, y continúa repitiendo en todos los círculos políticos en que consienten oírle, que la llegada del Sr. Cánovas del Castillo provocará en el acto una crisis ministerial.

No hay cuidado por ahora, continuamos diciendo nosotros con la misma tenacidad que la persona en cuestion.

Esta persona es nada ménos que un ex-ministro del Gabinete Cánovas, circunstancia que, si no revela autoridad para vaticinar, revela en cambio cierto deseo de volver á ser ministro; deseo que es muy dueño seguramente de abrigar y de dejar conocer, aunque no lo exprese terminantemente.

Verdad es que el tal personaje añade, como perdonando la vida por un poco de tiempo al actual Gabinete, que quizá dure la vida de éste algunos días más por la necesidad de resolver la cuestion de las reformas de Cuba.

Y por algo más, señor... exministro.

Hay que advertir que para nosotros y para el País es igual que mande Martínez Campos sin política propia que Cánovas del Castillo con la suya.

La cuestion de las reformas de Cuba no adelanta un paso. Las sesiones de la Junta continúan reuniéndose, pero no se ha logrado hasta ahora formar la aspiracion comun y concreta á que se aspiraba.

El general Jovellar ha hecho en este sentido esfuerzos muy laudables; pero no ha podido evitar que dos individuos de la subcomision de reforma social hayan manifestado ayer que suscribirán voto particular porque no aceptan el criterio liberal en la abolicion de la esclavitud.

El general Prendergast, que vino de Cataluña para tomar parte en los trabajos de la Junta, se ha limitado á algunas conferencias y ha regresado á Barcelona.

Mañana á las dos de la tarde se reunirá en casa del Sr. Martos la junta directiva del todavía no disuelto partido progresista-democrático, á fin de acordar si aprueba la conducta de su jefe y si procede la disolucion para echar la base del partido democrático cuya formacion se acordó en Paris, pero parece tropieza con algunas dificultades en Madrid.

Créese que todas las dificultades las vencerá el Sr. Martos, y que en resumidas cuentas quedará aprobada la conducta de

LA INVASION

ERCKMANN-CHATRIAN

(Continuacion.)

—¡Vamos, todos á una! ¡Un esfuerzo más! ¡Adelante!

Todos gritaban á la vez empujando al mismo tiempo las ruedas, y la enorme pieza, cuyo largo cuello de bronce se veía sobre las cabezas de todos, rodaba lentamente haciendo temblar el suelo.

Hullin, rejuvenecido y alborozado, no era el mismo hombre; sus instintos de soldado se habian despertado; el recuerdo del vivac, de las marchas, del ruido de la fusilería y de la batalla le embargaba por completo; su mirada echaba fuego, su corazon palpitaba con mayor rapidez, y pasaban por su cabeza ideas de defensa, atrincheramiento y lucha á muerte.

—A fe mia,—se decía,—todo va bien. Bastantes zuecos he hecho durante mi vida, y puesto que se me presenta una ocasion para volver á tomar un fusil... me alegro, tanto mejor. Demostremos á los austriacos que no hemos olvidado la carga en doce tiempos.

Así razonaba el valiente Juan Claudio, arrastrado por sus recuerdos belicosos; pero su alegría no duró mucho tiempo.

Delante de la iglesia, en la plaza de armas, estaban detenidas quince ó veinte carretas llenas de heridos que habian llegado de Leipzig y Hanau. Aquellos desgraciados, pálidos, desentorados y de sombría mirada, unos ya amputados y otros cuyas heridas estaban aún sin vendar, esperaban la muerte tranquilamente. Cerca de ellos algunas viejas acémilas comían

un escaso pienso, mientras que los conductores, pobres aldeanos de la Alsacia, envueltos en sus gruesas capas, dormían, apesar del frio, sobre las gradas de la iglesia.

Estremecía ver los grupos de heridos tristes, con sus largos capotes grises, agrupados sobre la sangrienta paja, uno apoyando sobre sus rodillas el brazo roto, otro la cabeza vendada con un pañuelo viejo; un tercero, ya muerto, sirviendo de asiento á los vivos, con las amoratadas manos colgando entre las estacas.

Hullin, al ver tan lúgubre espectáculo, se quedó como clavado en el suelo. Los grandes dolores humanos tienen el poder de fascinarnos; queremos ver cómo perecen los hombres, cómo miran á la muerte: los mejores no están exentos de esta espantosa curiosidad. ¡Parece que la eternidad va á descubrirnos su secreto!

Al lado de la lanza de la primera carreta, á la derecha de la fila, estaban agachados dos carabineros de chaquetilla azul celeste; dos verdaderos colosos, cuya robusta naturaleza se doblegaba bajo la presion del sufrimiento: se hubiera dicho que eran dos cariátides aplastadas bajo el peso de una masa enorme. Uno de ellos, de rojo y espeso bigote y semblante cadavérico, parecía, al mirar con sus apagados ojos, el espectro de una espantosa pesadilla; el otro, el cuerpo doblado, las manos azuladas y el hombro desgarrado por un casco de metralla, se iba inclinando cada vez más, hasta que se levantaba sobresaltado y pronunciaba algunas palabras en voz baja, como si hablara soñando.

Detras de ellos estaban tendidos dos á dos algunos soldados de infantería, la mayor parte heridos de bala, con un brazo ó una pierna rota. Parecía que sorportaban sus sufrimientos con más firmeza que los colosos carabineros.

Aquellos desgraciados no decían nada: tan

sólo algunos, los más jóvenes, pedían llenos de cólera agua y pan. En la carreta vecina se oía una voz quejumbrosa, la voz de un recluta, que decía: «¡Madre mia! ¡Madre mia!» Mientras que los veteranos se sonreían sombriamente, como diciéndole: «¡Sí... Sí... Ya viene tu madre!» Pero tal vez no pensaban en nada.

De tiempo en tiempo, una especie de estremecimiento parecía recorrer el convoy. Entonces se veía á muchos heridos levantarse á medias lanzando prolongados gemidos y volviendo á dejarse caer, como si la muerte hubiera pasado junto á ellos en aquel momento.

Despues todo volvía á quedar silencioso. Hullin contemplaba horrorizado aquel triste espectáculo, y vió que de una de las casas vecinas salió un hombre, Some el panadero, con una gran marmita llena de caldo. Al verle se agitaron todos aquellos espectros, sus ojos brillaron, se dilataron sus narices; parecía que resucitaban: ¡los infelices se morían de hambre!

El buen Some, con los ojos llenos de lágrimas, se aproximó á ellos diciéndoles:

—¡Aquí estoy, hijos míos! Tened un poco de paciencia... Soy yo; ¿me reconocéis?

Apénas se habia aproximado á la primera carreta, el carabinero de rostro cadavérico se reanimó, y sumergiendo su brazo hasta el codo en el hirviente caldo, cogió la carne y la ocultó bajo su chaqueta.

Esto sucedió con la rapidez del relámpago, y casi al mismo tiempo se elevaron por todos lados gritos salvajes. Si aquellas gentes hubieran tenido fuerzas para moverse, hubieran devorado á su camarada.

El carabinero, con los brazos cruzados sobre el pecho, los dientes clavados en su presa y la mirada feroz, espía los movimientos de los otros y no parecía oír nada.

A los gritos salió de una posada vecina un soldado viejo, un sargento que comprendió

inmediatamente lo que pasaba, y sin hacer reflexiones inútiles, arrancó la carne de entre las manos de aquella fiera, al mismo tiempo que decía:

—¡Merecerías que no te se diera nada! Se va á hacer el reparto. Cortaremos diez raciones.

—¡No somos más que ocho!—dijo uno de los heridos, tranquilo en la apariencia, pero cuyos ojos brillaban en su bronceada cara.

—¡Cómo ocho!

—Podeis observar, mi sargento, que esos dos están de marcha hacia el otro mundo, y los víveres que se emplearan en ellos serian perdidos.

El sargento lo miró.

—Es justo,—dijo,—ocho partes.

Hullin no tuvo fuerzas para seguir observando, y más pálido que la muerte se dirigió á la posada de su amigo Wittmann, el cual era además mercader de cueros y pieles. Al verle entrar, exclamó:

—¿Cómo tan pronto por aquí, Juan Claudio? Camináis más deprisa que de ordinario. No os esperaba hasta la semana próxima.

Despues, al verle vacilante, continuó:

—Pero ¿qué tenéis?

—Acabo de ver los heridos.

—¡Ah! Sí; las primeras veces siente uno como si le flaquearan las piernas; pero si hubierais visto pasar quince mil heridos, como nosotros hemos visto, ya no pensaríais en ello.

—Un vaso de vino, pronto,—exclamó Hullin, que cada vez se sentía peor.—¡Ah, hombres!... ¡Y que aún se diga que somos hermanos!

—Si, hermanos hasta que se llega al bolsillo,—respondió Wittmann.—Tomad, bebed un trago; esto os repondrá un poco.

—¿Es decir que habeis visto pasar quince mil?—preguntó el almadreño.

(Continuará.)

éste y echada la base del nuevo partido; pero también se cree que costará un poquito de trabajo conseguir este resultado.

Quizá salgan aprobadas también de la reunión de mañana las bases del manifiesto general de fusión.

Los posibilistas se negaron a firmar este manifiesto. El Sr. Castelar y sus amigos se recogían mucho cuando ven tendencias gubernamentales en los demócratas unionistas, y apoyan cuanto pueden estas tendencias, pero no están dispuestos a firmar a su lado mientras no les oigan declaraciones más categóricas y terminantes.

No falta quien cree que el Sr. Carvajal, en el estado de este asunto, puede prestar un gran servicio a toda la democracia.

Se han recibido nuevas noticias que confirman concretamente las que hemos publicado sobre buenas disposiciones de los propietarios de Cuba respecto de la abolición de la esclavitud.

Una carta de la Habana, que publica El Mercantil Valenciano, dice lo siguiente: «González Mendoza, el alcalde de esta capital, ha manumitido graciosamente los 248 esclavos que posee. Su cuñado, el señor Pedrosa, le ha secundado dando también la libertad a los suyos, en número considerable, y de Cuba y las villas afluven comisiones de hacendados a esta capital para tratar de llegar a un acuerdo en esta pavorosa cuestión, bajo la base de la abolición inmediata, si es posible.»

Dícese que el Sr. Cánovas del Castillo regresará a Madrid un día de estos, calculando que puede adelantarse la reunión de las Cortes.

No es exacto; el Sr. Cánovas regresará del 16 al 20 de este mes, y la reunión de las Cortes está fijada para el 3 del próximo.

Decíase anoche que han surgido algunas dificultades para que sea aprobado el arreglo del personal de las secciones de política y orden público que se había verificado con motivo de la dimisión del señor Primo de Rivera (D. Sixto).

No es cierto. El número del Times recibido ayer contiene un artículo sobre las causas del empobrecimiento del Erario español.

Ni podemos, ni debemos, ni queremos hacernos cargo de lo que dice el Times. ¡Pobre España!

Dentro de breves días se reunirá la Junta consultiva de Guerra con objeto de ocuparse del exámen y estudio de varios é importantes asuntos que existen pendientes en aquel centro.

Su presidente, el general Jovellar, parece haber indicado por medio de atentos B. L. M. a los vocales de la misma que se encuentran fuera de Madrid en uso de licencia, la conveniencia de que regresen a esta capital lo más pronto que les sea posible, a fin de que a la primera reunión que celebre dicha Junta asistan suficiente número de vocales para poder tomar acuerdos.

Ayer tarde a las tres y cuarto fué trasladado el general Lagunero, como habíamos anunciado, desde la casa donde fué detenido en la calle de Trajineros, al Hospital militar.

Acompañaban al general, en el coche en que era conducido, su hermana, el brigadier Santelices, fiscal de la sumaria que se instruye y el doctor Velasco. En otro coche que seguía al anterior, iban el secretario que instruye la sumaria y tres individuos más.

Los coches caminaban muy despacio con objeto de evitar en lo posible la natural molestia al enfermo. En el Hospital militar ha sido instalado en una habitación de la planta baja, con vistas a la calle de la Princesa.

Háblase mucho de la actitud en que parece se ha colocado el señor marqués de la Vega de Armijo, disgustado de sus amigos los centralistas, y se le atribuyen propósitos de vivir en Galicia y en Córdoba, sin venir a Madrid.

No es cierto. Se decía anoche que la archiduquesa Cristina verificará su viaje a España por Italia, pasando después a Marsella, en cuyo punto se embarcará a bordo de una de nuestras fragatas de guerra, desembarcando en Barcelona.

La noticia es prematura, toda vez que nada se ha tratado aún oficialmente. Imitando la moderna costumbre parisiense de hacer colmos, preguntaba anoche un hombre político a otro: —¿Cuál es el colmo de la paciencia?

—Esperar que el marqués de Orovio se convenza de que es conveniente la rebaja de los derechos de importación en los cereales. —No, hombre,—añadió otro que escuchaba,—el colmo de la paciencia es esperar la política propia del general Martínez Campos.

Oficial

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Estado.—Cancillería.—Reseña de la solemne ceremonia de imponer S. M. el Rey (Q. D. G.) la birreta cardenalicia al excelentísimo Sr. D. Santiago Cattani, pronuncio apostólico.

Presidencia.—Real decreto disponiendo que se reúnan las Cortes el día 3 del próximo mes de Noviembre.

Guerra.—Real decreto promoviendo al empleo de brigadier al coronel del ejército de Cuba D. Pedro Pin y Fernandez.

Ultramar.—Real orden relativa al establecimiento de la unidad religiosa y misioneros protestantes en Fernando Póo.

La Caja de depósitos pagará el día 9 los intereses de efectos públicos en depósito. —Bonos del tesoro.—Tercer trimestre de 1879, facturas números 83 a 95, última de las presentadas a señalamiento hasta la fecha.

Y las facturas de intereses de los semestres primero y segundo de 1878 devengados por los depósitos en metálico procedentes de la tercera parte del 80 por 100 de propios, comprendidas entre los números 2.001 al 2.300 de señalamiento.

El Banco de España paga desde hoy los intereses del semestre vencido en 1.º de Octubre actual, correspondientes a los valores que a continuación se expresan depositados en el Banco:

Obligaciones hipotecarias especiales del ferrocarril de Alar a Santander. Idem del ferrocarril de Tudela a Bilbao. Idem del ferrocarril del Norte de España.

Cédulas hipotecarias del Banco Hipotecario de España, al 6 y 7 por 100 anual. Billetes hipotecarios del Banco de Castilla.

Y los de las obligaciones del Banco Hispano Colonial, trimestre de 1.º del mes corriente.

La Prensa

Vamos a fijar una noticia acerca de la cual han circulado diferentes versiones.

Podemos asegurar que S. M. la reina doña Isabel II asistirá a la boda de su augusto hijo D. Alfonso XII, acompañada de D. Ramiro de la Puente, marqués de Altavilla, jefe de su real casa, y demás servidumbre. (Mundo Político.)

Algun periódico serio de la noche, sin duda con buena intención, pero con notoria ligereza, se ha hecho eco de un absurdo rumor inventado por periódicos extranjeros que inspiran revolucionarios españoles, relativo a supuestos empréstitos y depósitos. Como esas inconcientísimas indicaciones han dado lugar a dos denuncias no debemos ser más explícitos, pero sí llamar la atención de las gentes honradas, sean cualesquiera sus opiniones, para que no se dejen sorprender por rumores tan calumniosos y absurdos, forjados con la aviesa intención de herir los sentimientos más dignos de respeto. (Corresponsencia.)

Porque allí donde vimos hace poco un campo de Agramante, estamos en vísperas de ver una nueva Arcadia; allí donde amenazaba surgir un mar de sangre, surge una balsa de aceite; y no será extraño que algunos protagonistas del drama político, parodiando lo que hicieron en la noche del sábado los Sras. Vico y Calvo en el teatro Español, se presenten abrazados y derramando lágrimas entre los aplausos y ante las protestas de los asombrados espectadores. (Cronista.)

La ciencia gubernamental habrá previsto el caso de que no puedan aprobarse con tiempo unos presupuestos, y buscará el medio de que con ese requisito se cobren legalmente las contribuciones que el País haya de satisfacer. Pero llegará el momento de una crisis alimenticia; de adoptar con urgencia medidas que borren una mancha oprobiosa,

la de la esclavitud, y entonces nada habrá dispuesto, ni se encontrará medio de adelantar legalmente la época del bienestar y del restablecimiento de la honra nacional. (Liberal.)

Ideas, principios, doctrinas, procedimientos, regla de conducta; esto importa, no Fulano, ni Mengano. ¡Qué! ¿Ha concluido el partido progresista-democrático? Bueno. ¿Ha terminado el desordenado período de uniones y coaliciones, siempre proyectadas y nunca realizadas? Mejor. ¿Pensamos, sentimos, queremos lo mismo? Pues adelante. Nuestro partido jamás fué, y no será nunca intransigente ni egoísta. Sus principios y procedimientos, antes combatidos, se aceptaron há poco por unos. Si es verdad que ahora los aceptan otros, a luchar todos juntos en los comicios, en la prensa y en el Parlamento, y a vencer en todas partes. (Globo.)

Consideramos tanto más grave el refuerzo que ha recibido la democracia gubernamental, cuanto que no vemos que al movimiento de concentración de los demócratas responda otro movimiento igual por parte de los conservadores. (Acta.)

Si se pudiese leer en el pensamiento de cada ministro cuando en la crisis de Marzo subía las escaleras de su departamento para tomar posesión del alto cargo a que le elevaba la suerte, ¡de cuántos proyectos útiles no se le habría visto animado! Pero luego llega el desvanecimiento, y con él la inacción y la rutina. ¿En qué se han convertido los planes reformistas del gobernador general de la isla de Cuba? ¿Qué se ha hecho de los ardores administrativos del Sr. Silvela? ¿En qué se ha conocido que ocupa el Poder el Sr. Auriolles sino en esos nombramientos de deudos y parientes, de que tan exacta cuenta lleva La Iberia?

Los augures políticos anuncian ya para muy próximos días la caída de este Ministerio. En pocos el vértigo del Poder habrá producido más tristes efectos; en pocos se habrá visto más claramente cómo en las esferas oficiales se marchitan y mueren las buenas intenciones.

Los principios democráticos son hoy la esperanza de todas las clases; la aspiración de todos los pueblos, cansados de intransigencias y ansiosos de reformas saludables; el único remedio para los males sociales que nos afligen y degradan, y la fórmula política que hermana el concierto de la libertad y del orden. (Imparcial.)

Exterior

Paris 6. Es completamente falso el rumor que ha circulado atribuyendo al príncipe Napoleón el proyecto de estar preparando un manifiesto para su publicación.

Londres 6. Un telegrama de Nueva-York, fecha de hoy, dice que han tenido lugar nuevos combates entre los indios y las tropas de la América del Norte.

El mismo telegrama confirma que los indios han degollado a todos los individuos blancos de la agencia York.

Nueva-York 6. Segun cartas del Panamá, en la insurrección que estalló el 9 de Setiembre próximo pasado, fueron degollados tres negociantes, cuyos almacenes fueron saqueados.

El cónsul alemán resultó con varias heridas. Las tropas restablecieron el orden.

Paris 6. Hoy han llegado a esta capital los duques de Bailén.

Londres 6. Un despacho de Simla dice que el general Roberts se halla a una jornada de Cabul.

Paris 6. En la Bolsa se ha cotizado: 3 por 100 frances, 83'70.—5 por 100 id., 118'00.—Exterior español, 15 0/0.—Interior idem, 14 1/16.—Amortizable interior, 00 0/0.—Idem exterior, 37 1/8.—Obligaciones de Cuba, 415'00.

Bolsín: 3 por 100 interior, 14 15/16.—Id. exterior, 15 1/4.—Amortizable interior, 00.—Idem exterior, 37 1/8.—Obligaciones de Cuba, 420'00.—Consolidados ingleses, 98 1/16.

Parece que ha surgido un conflicto entre Alemania y el Perú, en razón a que los tribunales de Lima han declarado buena presa un vapor alemán dedicado, según la sentencia, a efectuar el contrabando de objetos de guerra. Los armadores han elevado a Berlín una enérgica protesta.

La última entrevista en París de los ministros de Relaciones exteriores de Francia é Inglaterra, ha motivado una recrudescencia de actividad en el canje de las notas entre las potencias firmantes del tratado de Berlín, asegurándose que existe mancomunidad de miras en todas ellas respecto de la solución de las cuestiones pendientes en el Egipto y entre Grecia y Turquía.

El viernes de la semana pasada circularon en Londres graves rumores de haber estallado una insurrección a bordo de la Bachante, en cuyo buque se embarcaron recientemente los dos hijos del príncipe de Gales en calidad de guardias marinas, y que navegaba con rumbo a Port-Mahon. Hasta ahora no han recibido confirmación estos rumores.

La cuestión de la cremación de los cadáveres comienza a agitarse en Berlín. Una comisión de concejales de dicha ciudad, presidida por su primer burgomaestre, Furckbeck, estudia este asunto, y ha resuelto que se practiquen gestiones cerca del gobierno para que desaparezcan los obstáculos legales que hoy se oponen a dicha operación.

Un periódico francés refiere el final de una conversación entre dos hombres políticos, uno de los cuales era Julio Simon. —La república francesa debe ser radical ó dejará de ser.

—Observad, contestó Julio Simon, que la radical, en política como en gramática, está cerca de la terminación.

Interior

Tarragona 6 (ocho noche). La guardia civil ha capturado en el pueblo de la Riba á cuatro malhechores á quienes se supone autores de varios robos en cuadrilla y despojado. Uno de ellos ha confesado que estaban de acuerdo con otros diez individuos para comprar armas y cometer varios crímenes.

Zaragoza 6. Se ha publicado el programa oficial de los festejos que han de celebrarse en honor de la Virgen del Pilar.

El programa ofrece á los forasteros funciones religiosas, fuegos artificiales, grandes corridas de toros, comparsas, funciones en los dos teatros, bailes, bandas de música que recorrerán las calles, iluminaciones y una lucida cabalgata de más de 300 jinetes y peones, que pasará por las calles más principales de la población.

Las fiestas comienzan el día 11 y acaban el 16, en que á las siete de la noche el fúmbulo español Sr. Arsens atravesará la plaza de la Constitución montado en un velocipelo sobre una maroma tirante que mide más de 100 metros, y á la altura de 15 ó 20.

Acaban de ocurrir tres incendios no casuales, dos en el término de Vejer y uno en el de Arcos, perdiéndose respectivamente 600 fanegas de labor y monte, 150 de arbolado y más de 100 olivos. Los autores de dos de estos incendios se encuentran presos.

—Dice hoy un periódico de esta capital: «Por el correo interior hemos recibido anoche una hoja clandestina fechada en Marsella y dirigida al pueblo de Cádiz, en sentido revolucionario. Es un papel eminentemente subversivo.»

Barcelona 5. Telegramas de Figueras dicen que la flojera ha aparecido en la comarca vinícola del Ampurdán. A esta capital se han hecho pedidos de sulfuro de carbono por vecinos de aquella comarca.

—La guardia civil del puesto de Martorell ha prestado un importante servicio al gobierno de la vecina república, capturando á cuatro individuos de nación francesa, uno de los cuales, llamado Augusto Laforet y Laforet, había cometido varias estafas, entre ellas una en París de 150.000 duros, y otra en Barcelona de seis cajas de quincalla de gran valor. Verificada su detención en la estación de San Saturnino, fueron conducidos á Martorell, en cuyo punto se hizo entrega de ellos á un jefe de la policía francesa que les seguía la pista.

Ocaña 5. Continúan activamente las obras del ferrocarril desde Aranjuez á Cuenca, que han recibido considerable aumento de braceros. Han terminado las 22 obras de fábrica en el trayecto hasta Tarancon, y en todo este mes terminarán los trabajos en el de Ocaña á Santa Cruz.

Logroño 6. Han salido de Calahorra para Burgos los dos escuadrones del regimiento de España allí destacados, que relevarán otros dos del de Lusitania, de guarnición en Burgos.

Alcoy 5. Se ha constituido el comité de unión democrática en esta forma: Presidente, D. Rafael Santonja Perez; vicepresidente, D. Camilo Gisbert; vocales, D. Asensio Torregrosa, D. Rafael Perez Jordá, don Antonio Pastor Puig y D. Miguel Valls; secretario, D. Pablo García Calatayud.

Ecos de Madrid

Anoche celebró una importante reunión en el Circulo de la Union Mercantil la junta de gobierno, para tratar de la reforma de los aranceles de aduanas.

Presidió la reunion D. Laureano Figuerola por hallarse ausente el Sr. Rodriguez, haciendo de secretarios los Sres. Azcárate, Calvo, García Diaz, Alvarado y Trompeta.

Se dió cuenta de los trabajos realizados durante el Verano.

Se leyó la Exposición que la Asociación de Bilbao eleva al presidente del Consejo de ministros en solicitud de la reducción de los derechos sobre los cereales, cuyo documento será entregado por una comisión.

Se convino en la necesidad de activar la propaganda en las provincias, y por último, acordó la junta la celebración de un nuevo meeting, que tendrá lugar á últimos de este mes, y en el cual se tratará ampliamente la cuestión de subsistencias.

Entre las personas que asistieron á la sesión de anoche recordamos á los señores Pedregal, Zapatero, Prast, Riva, Guillerna, Aguirre, Arce y Labiano.

Ha sido denunciado por el fiscal de imprenta nuestro apreciable colega Los Debates.

Ha sido condenado á veinte días de suspensión nuestro querido compañero La Democracia.

Sentimos ambos percances. Del cuarto principal de la casa núm. 80 de la calle de Alcalá, se arrojó al patio de la misma casa anoche á las diez y media un joven de 13 años de edad, natural de Matanzas (Cuba), hijo de una familia bastante conocida en Madrid.

El infeliz quedó muerto en el acto, y el juzgado de guardia, que se personó en el sitio del suceso, ordenó la traslación del cadáver al depósito del Cementerio general.

La orquesta del teatro Español está suprimida de hecho, pero el Ayuntamiento no se atreve á autorizar que se suprima. Dos veces se ha retirado ya el dictamen de la comisión sobre la solicitud del empresario en el indicado sentido, y en la sesión que ayer celebró la corporación municipal se retiró otra vez el dichoso dictamen.

También fueron retiradas en la sesión de ayer, pero no por sus autores, sino por la Corporación, que no quiso admitirlas, las dimisiones presentadas por los señores Jaqueto y Soriano Fuertes, de los cargos de vocal de la comisión de consumos y de vicepresidente de la de espectáculos, respectivamente.

El Ayuntamiento acordó subvencionar con 400 reales al mes á la Sociedad organizadora de orfeones, entendiéndose que no tendrá carácter obligatorio.

También quedó resuelto que se hagan obras de reparación y limpieza en el matadero de ganado de cerda, y que desaparezca el jardín establecido en la Puerta de Moros.

Asimismo fueron aprobados, despues de un ligero debate en que intervino el señor Cervera, los acuerdos tomados por la comisión de subsistencias, para neutralizar en lo posible los efectos de la subida del precio en el pan.

El Ayuntamiento decidió poner el nombre de D. Manuel Cortina á la nueva calle que enlazará la de Santa Engracia con el paseo de Luchana, y el de D. Angel Saavedra á la que va desde la calle de Galiano á la de Fernando el Santo.

Despues de varias preguntas respecto á diferentes servicios municipales, hechas por el Sr. Paná, y de otras de diversa índole dirigidas al presidente por los señores Gomez, Ramirez Bascan, Martinez Brau y Miranda, se constituyó el Ayuntamiento en sesión secreta.

Si la comedia de D. Miguel Echegaray, La paciencia de Job, estrenada anoche en el teatro nuevo de la calle del Príncipe, hubiera tenido la intención de demostrar que el público se parece mucho á veces á Job, no la hubiese escrito de otra manera su autor.

En esta mal llamada comedia, lo vulgar de los recursos dramáticos corre parejas con la escasa novedad del asunto; lo fácil de la versificación y los ingeniosos chistes no logran hacer olvidar la ausencia del argumento, y la monotonía triunfa del interés. Más que una comedia en tres actos, podrían ser tres comedias en un acto cada una, con la misma decoración amueblada de azul, el mismo enredo infantil, las mismas figuras de movimiento é iguales incidentes.

Oigamos el argumento, ya que un colega se ha tomado el trabajo de extractarlo: Acto 1.º Luisa sabe que Manuel su esposo la engaña; á fuerza de paciencia le hace recordar sus deberes de marido; Manuel se arrepiente y cae el telón.

Acto 2.º Luisa se convence de que Manuel gusta de otras mujeres más que de ella; á fuerza de paciencia evita que se extravíe; Manuel se arrepiente y cae el telón.

Acto 3.º Luisa logra enterarse de que Manuel va á pecar de nuevo; á fuerza de paciencia le hace comprender lo culpable de su conducta; Manuel se arrepiente y cae el telón.

Los actores hicieron todo lo que pudieron por favorecer á la obra, pero pudieron poco.

Mal empieza con las obras nuevas el teatro de la Comedia.

Han sido aprobadas por la censura las obras dramáticas tituladas Problema y El alma y el cuerpo, remitidas por la empresa del antiguo teatro del Príncipe.

—El drama titulado El ejemplo, que se ensaya en el teatro Español, será desempeñado por el Sr. Calvo y su cuadro de actores, y la comedia del Sr. Cano La muriquisa, que en el mismo coliseo se prepara, está confiada al Sr. Vico.

—El Sr. Marco ha terminado una comedia que destina al Sr. Mario, titulada ¿Se puede?

El público contestará oportunamente.

La Epoca truena con razón contra el servicio de incendios de Madrid, y cita un caso ocurrido con motivo del fuego que hubo hace pocos días en la calle del Turco.

Uno de los inquilinos de la casa, el señor Cruzada Villamil, que casualmente se hallaba en el portal al aparecer las primeras llamas, discursó muy euerdamente que los operarios encargados del riego de las calles debían estar en la Carrera de San Jerónimo, y un par de mangas asestadas sobre el sótano habrían sofocado en breves momentos lo que todavía era una hoguera de más aparato que consistencia. Los operarios estaban á veinte pasos; sus auxilios fueron reclamados, pero contestaron que sin orden de sus superiores no podían separarse, y para buscar al teniente alcalde

se necesitaba media hora o mas, es decir, el tiempo más que suficiente para que el fuego adquiriera, como adquirió, grandes proporciones. ¿Se concibe un contrasentido semejante? La presencia inmediata de los operarios habria inundado de agua el sótano y atajado el daño. ¿Por qué no se han de modificar esas órdenes absurdas en asuntos en que la anticipacion de unos minutos puede ser capital?

La Epoca añade que cumple con indicar el mal, y para su remedio celosos concejales hay... ¿Si? Pues eso precisamente es lo que falta.

Y apropósito de la intervencion del señor Cruzada Villamil: Ya que el señor director de Correos tiene tan buenas ideas para la extincion de incendios, ¿no podria aguzar un poco la imaginacion para encontrar otras que mejoraran el servicio de correos?

Y si no las encuentra, que permute con el señor marqués de Torneros, porque aunque es seguro que el servicio de correos continuaria lo mismo ó peor, por lo menos mejoraria el de incendios.

En la calle del Principe riñeron anoche á las nueve dos jóvenes, resultando uno de ellos con dos heridas de arma blanca en la cadera y brazo derecho.

Curado de primera intencion en la casa de socorro del distrito, fué trasladado al hospital de la Princesa.

El agresor fué detenido y puesto á disposicion del juzgado de guardia.

La calle del Principe está más cerca del Hospital general, y á éste parecia natural que hubiesen llevado al herido.

A no ser que por ocurrir la riña en la calle del Principe correspondiera el herido al hospital de la Princesa.

Un periódico espera que el alcalde de Madrid anunciara las oposiciones para cubrir la vacante de arquitecto municipal producida por fallecimiento del Sr. Peró.

Creemos que el elegido por concurso ó por oposicion deberia consagrarse exclusivamente á levantar el plano general de Madrid, fijando la anchura de las calles, las rasantes de las mismas y el desnivel permitido, para que las construcciones se ajusten á una pauta determinada.

Calles hay, y nuevas, en que el desnivel es enorme, y construcciones se han realizado que impedirán por mucho tiempo la prolongacion de la linea recta. Todo esto no sucederia cuando hubiese un plano general con las reformas exigidas por el aumento de la poblacion y por el embellecimiento de la misma; plano de que los señores ediles no pudieran separarse; porque, seamos justos, con lo mucho que en Madrid se ha edificado y se edifica, el aspecto de la capital deberia ser ya completamente distinto de lo que es, y se ven cosas, y se observan alineaciones, y se contemplan rasantes que casi hacen asomar las lágrimas á los ojos. ¿Cuál es la causa? Que hace muchos años no tenemos ayuntamiento ni alcalde, sino una reunion de caballeros particulares que asisten á las sesiones cuando quieren, y quieren pocas veces, y naturalmente no tienen tiempo ni voluntad para ocuparse de las necesidades de Madrid ni de los intereses de los madrileños.

El lunático de La Epoca refiere una historia que tiene gracia y oportunidad. Dice así: «Las amas de cria de casas acomodadas llevan todas las tardes á pasear los niños al Prado, y mientras juegan los mayores cogen dan el pecho al pequeñuelo, no con tanto recato que no llame la atencion del que pasa aquella hilera de frescos y naturales biberones.

Un ama nos ha referido que una de estas tardes paseaba un tipo de maestro de escuela, pálido y demacrado, dirigiendo miradas de envidia á aquella coleccion de lindos trugones.

No pudo contenerse más, y dirigiéndose á una robusta montañesa, le dijo con voz coliente, alargando los labios: —¡Una chupadita, por amor de Dios!

Ayer paseaban un joven y su novia por los alrededores del estanque grande del Retiro.

Al joven se le antojó embarcarse, pero su novia no quiso.

—Entonces,—dijo él á ella,—me esperarás aquí en el embarcadero mientras yo doy una vuelta en un bote.

—No, hombre, no vayas; mira que puedes volcar el bote y ahogarte.

—No tengas cuidado.

—Vaya, pues si te empeñas, déjame al menos el reloj, la cadena y el portamonedas.

¿Quiere La Epoca enajenarle estas simpatías? ¿Es así como La Epoca muestra su amistad al presidente del Gobierno?

En otra parte, que no en la aplicacion de ciertas disposiciones, está el correctivo para los abusos, que tanto como La Epoca deploramos nosotros, y que tanto como La Epoca queremos que desaparezcan.

Más grata tarea y más propia de amigos del general Martinez Campos es la de aconsejarle que no se inspire en otras ideas que en ideas de libertad, y que no se valga nunca de otros procedimientos que de procedimientos liberales. ¿Por qué no la emprende La Epoca?

En el número del Gaulois recibido hoy se dice con la mayor formalidad que el Gobierno español pedirá á las Cortes para la futura reina una lista civil de 350.000 francos.

Ni el Gaulois ni nadie puede saber nada en dicho sentido. La noticia es prematura.

Añade el periódico frances que el gobierno austriaco entrega á la archiduchesa como dote una cantidad de veinte millones de francos.

Dice un periódico: «Una pregunta á los periódicos ministeriales: Si, como nos aseguran, es cierto que ha dimitido su cargo el cónsul de España en Mogador, ¿podrán decirnos los amigos del Gobierno los motivos que para tomar aquella resolucion ha tenido el mencionado funcionario?»

Eso es; que lo digan.

Hoy recibimos por la vía de Nueva-York noticias de Cuba que alcanzan al 21 de Setiembre.

La Gaceta de la Habana publica un decreto firmado por el capitán general Blanco, en el cual, despues de mencionar los beneficios que Cuba ha recibido despues del restablecimiento de la paz, y de aludir á los que todavia tiene que esperar de las Cortes, lamenta el capitán general que unas cuantas personas extraviadas hayan alterado otra vez el orden en la provincia de Santiago de Cuba. Declara que, aun cuando todos los partidos políticos condenan unánimemente el movimiento insurreccional, la seguridad personal y de las propiedades hace necesario tomar medidas excepcionales. Por esta razon, y con autorizacion del Gobierno de la Nacion, queda declarada en estado de sitio la provincia de Cuba.

Las personas culpables de rebelion ó sedicion serán juzgadas por la ley de 23 de Marzo de 1870. Las autoridades civiles de la provincia continuarán en el ejercicio de sus funciones, pero los casos criminales, cuando se juzgue necesario, serán vistos en Consejo de guerra. Los rebeldes que se entreguen en el período de quince dias despues de la publicacion de este decreto serán perdonados.

Se publica otro decreto en el cual, despues de describir el estado de miseria de algunos habitantes de las provincias de Puerto-Principe y Santiago de Cuba, á consecuencia de la última insurreccion, se dispone que se destinen 50.000 pesos fuertes á socorros en las provincias de Puerto-Principe, y 100.000 en la de Santiago.

El general Blanco ha publicado un orden general del ejército, en la que se anuncia que los insurrectos atacaron el pueblo de Mayari, en Santiago de Cuba. Un gran número de los voluntarios de aquel punto se pasaron traidoramente al enemigo, por lo cual pudieron los insurrectos entrar y sorprender á la pequeña guarnicion de voluntarios leales. La guarnicion se defendió tres dias, al cabo de cuyo tiempo llegó el general Valera con refuerzos, derrotó á los insurrectos y los persiguió hasta las alturas que rodean el pueblo.

La orden general concluye elogiando la conducta de la guarnicion de Mayari y diciendo que si el ejército sigue su ejemplo, pronto restablecerá el orden, mientras que los traidores que han manchado el honor uniforme de voluntario inspirarán completo desprecio.

Dicen los periódicos que son muchos los insurrectos presentados á las autoridades de Santiago de Cuba.

El capitán general Blanco ha renovado por un año la libertad de importar ganado vivo y maquinaria, libre de derechos, en las provincias de Puerto-Principe y Santiago de Cuba. La junta de Sanidad está tratando de encontrar el medio de que los buques no arrojen al agua sus desperdicios.

Anteanoche dieron los señores marqueses de Samá una reunion en obsequio del Sr. Romero Robledo, con motivo de su estancia en la capital del Principado.

El vapor Teutonia, de la compañía anglo-americana, tocará el 11 del actual en el puerto de la Coruña, de donde saldrá el 12 con destino á la Habana y Nueva-Orleans.

Ha llegado á la Coruña el capitán general de Galicia, Sr. Chacon, nombrado en sustitucion del general Sanchez Bregua.

Durante las últimas veinticuatro horas trascurridas desde las diez de la mañana de ayer á igual hora de la de hoy, han sido detenidas en Madrid por los agentes de la autoridad y por diferentes delitos de pequeña importancia 59 personas.

A las dos y media de esta madrugada intentó suicidarse un sujeto en la casa número 14 y 16 de la calle de la Arganzuela, infiriéndose con una navaja una herida grave en el costado izquierdo.

Esta mañana á las nueve ha llegado á Madrid el Sr. D. Emilio Castelar.

Hoy á las once y media de la mañana ha estado en Palacio el señor presidente del Consejo de ministros.

Hoy han despachado con S. M. el Rey los ministros de Hacienda, Marina y Gobernacion.

En la calle de Leganitos riñeron anoche dos sujetos, resultando uno y otro con heridas graves.

En la calle de Fuencarral fué acometida ayer una señora de un accidente apoplético; asistida en la casa de socorro del distrito, se condujo despues al Hospital provincial.

A última hora recibimos los siguientes telegramas: Pernambuco 5. El cable submarino ha quedado restablecido entre Bahía y Rio-Janeiro.

Londres 7. La reina Victoria y la princesa Beatriz han regresado de su expedicion á Abergeldie, donde fueron á visitar á la emperatriz Eugenia.

Marsella 7. Los telegramas de Levante señalan el paso por los Dardanelos de 21 buques cargados de trigo. Nueve vienen con destino á este puerto y los restantes para diferentes del Mediterráneo.

Los arribos de trigo por mar han sido esta semana: A Marsella 124.000 hectolitros. Al Havre 212.000. A Burdeos y á Nantes 100.000. A otros puertos 206.000. Esto es, un total de 642.000 hectolitros de trigo. Los Estados-Unidos han exportado en la última semana 2.262.000 hectolitros de trigo: Para Inglaterra 1.189.000. Para el Continente 1.073.000. Los precios del trigo en las principales plazas continúan bastante firmes.

Paris 7. D. Francisco de Asis, padre del Rey de España, marchó ayer á Londres. D. Emilio Castelar salió ayer de Biarritz para volver á Madrid. El señor Cánovas del Castillo llegó ayer á Marsella. Berlin 7. Bismarck ha dirigido á todos los gobiernos de Europa seguridades amistosas apropósito de su viaje á Viena. El Standard afirma que el principe de Gortschakoff presentará su dimision á fines de Noviembre próximo. Londres 7. El ministerio inglés no ha decidido nada apropósito de la convocacion del Parlamento. El Times de esta tarde cree que será necesaria la convocacion despues que las tropas inglesas hayan ocupado á Cabul, para decidir de la suerte del Afghanistan. Fabra.

Telegramas de la tarde

Londres 6. Se acentúa el rumor de que el rey de los zulús Citywayo, actualmente en poder de los ingleses, será en breve trasladado á Londres y despues conducido á cualquier punto de Inglaterra, donde fijará su residencia por bastante tiempo.

No se ha confirmado aun el rumor acerca del grave estado de salud que se supuso aquejaba al sultan de Turquía.

Constantinopla 6. El jueves próximo celebrará otra sesion la comision greco-turca. Se espera que en dicha sesion quedarán zanjadas las dificultades pendientes.

En caso contrario, la cuestion será sometida al arbitro de las potencias.

Se tienen fundadas esperanzas de que no llegará este caso extremo.

Viena 6. Cada dia se recrudece más la polémica entablada entre los periódicos de Rusia y Alemania.

Londres 6. Se insiste en asegurar que el emir del Afghanistan Yacub-Khan, está firmemente resuelto á abdicar en su hijo.

Para mañana se espera la noticia de la llegada á Cabul de las tropas inglesas que manda el general Roberts.

Segunda edicion

Nadie más enemigo que nosotros de cualquiera desigualdad, ni más amigo de que todos los que nos llamamos españoles vivamos bajo una comun legalidad; pero entendemos que no son prudentes los consejos de La Epoca al Gobierno, pidiendo la aplicacion en Cuba de la ley de imprenta vigente en la Peninsula.

Y no sólo los creemos imprudentes, sino que extrañamos que La Epoca sea quien los dé, cuando tan celoso partidario se muestra este periódico y tan amigo del general Martinez Campos.

¿No sabe La Epoca que una de las circunstancias que más poderosamente concurririen para dar la paz á Cuba, fué la promesa de una política más expansiva y tolerante que la hasta entonces seguida, promesa que nacia, más que de las palabras, de los actos del general Martinez Campos, y que, por convertirse luego en realidad bajo su mando, le conquistó las simpatías de todos?

Los números anterior y posterior al premio mayor están premiados con 10.000 pesetas.

Los id. id. del segundo premio lo están con 8.000 pesetas.

Los id. id. del tercer premio lo están con 4.500 pesetas.

El siguiente sorteo se verificará el dia 17 de Octubre. Constará de 18.000 billetes al precio de 60 pesetas.

LOTERÍA NACIONAL

NÚMEROS PREMIADOS EN EL SORTEO CELEBRADO HOY 7 DE OCTUBRE DE 1879

PREMIOS MAYORES

Table with 3 columns: Números, Pesetas, Poblaciones. Lists winning numbers and amounts for various cities like Oviedo, Valladolid, Gerona, Madrid, Cádiz, Valencia, etc.

PREMIADOS CON 1.500 PESETAS

Table with 12 columns of numbers. Lists winning numbers for 1,500 peseta prizes.

PASEOS POR EL MUNDO

MANUEL SCHEIDNAGEL

Esa belleza existe, os lo aseguro, y si quisierais convenceros y admirarla, poned en camino y atravesadle por esa magnífica vía que ha sabido ofreceros el gran Lesseps.

Las ondulaciones casi movibles de suaves rampas y colinas que se asientan sobre las arenas, produciendo extrañas sombras, hacen que la vista lo indague todo, porque se extiende sobre un campo ilimitado, cuyos horizontes diáfanos parecen también poderse penetrar, y que están en muchas partes formados por los montes de La Luna ó las sagradas cordilleras de Palestina.

Cada objeto, por insignificante que sea, se destaca y muestra claros y detallados sus contornos, pues de cualquier especie que sea, parece como que reviste más esbeltez que en otro lugar.

Luégo el pensamiento, cuando la vista señala algo indescifrable, advina el oasis y contempla dormida sobre las hermosas pieles de tigre la delicada musulmana á quien su apasionado amante acaricia bajo el ambiente delicioso que se forma entre la frescura de la fuente tan deseada y las palmeras que se inclinan para aspirar ansiosas el perfumado aliento de la hija de los sultanes.

Leed á Shakespeare, á Byron, á Espronceda, y os formareis idea de lo que yo no sé explicar.

La proximidad de un vapor inglés á quien correspondía continuar su marcha, nos obligó á hacer alto en una estación destinada al efecto, cual es la costumbre, soltando calabrotes que condujo un bote á la orilla para hacer amarrar en los postes destinados al efecto.

Quise pisar el suelo del desierto y bajé al bote con mi jóven amigo Mr. Williams, siempre dispuesto como buen inglés á probar y observar todo; teniendo el gusto poco despues de andar por aquellas arenas movedizas, donde se hundian nuestros piés, y ayudar á los marineros en su faena tirando de las pesadas maromas. Mr. Williams, excesivamente contento, gritaba: ¡Splendid, splendid! ¡Magnífico, magnífico!

Al segundo día cruzamos muy temprano los extensos Lagos amargos, nombre debido á sus aguas saladas, cosa que no puede menos de ser así, porque su formacion procede de filtraciones subterráneas del mar Rojo, como igualmente sucede con las

diferentes lagunas, más ó menos grandes, que se encuentran próximas á las orillas del canal.

Notábase una inmensa actividad en los trabajos que lleva constantemente á cabo la compañía explotadora, la cual tiene empleado un personal numerosísimo; y esto, unido á las innumerables dragas en perpetuo movimiento, los muelles de hierro portátiles para descargarlas, los vapores, las diferentes embarcaciones menores, las estaciones, casetas, pantalanos y su conservacion, las cisternas, el telégrafo aéreo y el eléctrico, constituyen un mundo industrial que el pasajero no puede menos de extrañar y admirar, sobre todo si procede de Filipinas.

Al mediodía alcanzamos Ismail, poblacion enteramente nueva, situada casi al centro del Canal y llamada á ser de mucha importancia en breve término.

Sobre una pequeña altura y próxima á la ciudad vimos la hermosa casa-palacio de Lesseps, cuya construccion moderna es del mejor gusto, descolando, también próximo, el edificio, actualmente abandonado, que se destinó para alojamiento del virey de Egipto durante la inauguracion de las obras.

Continuamos experimentando enojosos retardos para dejar libre el paso á otros vapores que habian penetrado en el Canal antes que nosotros; y que, por consiguiente, ejercian su derecho. Entre ellos pasó un majestuoso transporte inglés, que cuando menos mediria de cinco á seis mil toneladas, conduciendo el completo del relevo de las fuerzas militares de Aden y otros puntos de menor importancia que posee Inglaterra en la costa de Arabia.

Durante la noche hacíamos alto, como está mandado, hasta el amanecer que volvíamos á proseguir el viaje sin sufrir interrupciones, pues aconteció que, por la misma razon que tengo expuesta, les correspondió á otros dejarnos libre el camino.

En la madrugada de aquel día que, segun mi costumbre, me hallaba ya sobre la cubierta observando las maniobras del buque y cuanto acontecia á mi alrededor, tuve la fortuna de ver muy próxima á la orilla, parándose algunos momentos, una fiera del desierto. Segun el capitán del Cadix, que se encontraba conversando conmigo, era un lobo de grandes dimensiones, y segun mi pobre y humilde opinion, un magnífico ejemplar del perro africano del desierto, enteramente igual á los que tengo vistos y designados de este modo en el Jardin Zoológico de Londres.

El color era negro, el hocico grueso y muy prolongado, enseñando algo sus afilados colmillos; la cola larga y estrecha, sus orejas muy cortas y empuñadas, las piernas finas con abultadas uñas y el pelo corto.

También vi entónces varias águilas de buen tamaño, negras ó pardas, con collar blanco. Algunas nos miraban impasibles desde los pequeños promontorios donde se posaban, moviendo sólo su elegante y flexible cuello.

Conforme recorriamos el Canal, iba yo adquiriendo el convencimiento de que con el tiempo aquella gran obra artificial llegaría á ser completamente natural, pues pude hacer dos observaciones que creo merecen tenerse muy en cuenta.

La primera es que en muchos puntos los cortes de las arenas empiezan á petrificarse ó endurecerse por la constante accion de las aguas, muy especialmente en las porciones que deja la marea al descubierto cuando baja; y la segunda es que en otras partes y en los mismos cortes se han plantado muchos arbustos de la especie raquítica del desierto, que, disfrutando la sombra de la concavidad que forma el Canal, la frescura y humedad de las aguas, han comenzado á tomar creciente desarrollo, vigorizando sus raices y troncos, sirviendo un día, como hoy ya acontece en algunos trechos, del mejor revestimiento para sujetar las tierras.

Ya cerca de Port-Said se notan muchos trabajos en este sentido, combinando la piedra común y blanda de aquella region con cal hidráulica, y formando largos muros allí donde más lo exigen las circunstancias.

El día 24 á las nueve de la mañana desembarcámbamos del Canal y penetrámbamos en el puerto de Port-Said, adonde el pasaje tenia grandes deseos de llegar, con objeto de proporcionarse ropa de abrigo, que empezaba á hacer muchísima falta.

Esta ciudad, una de las más importantes del Egipto, se halla situada en la última costa que forman las aguas del Mediterráneo, y constituye un lugar preferente á los intereses que representa el Canal.

Visité aceleradamente aquella ciudad, porque apenas contaba con tiempo para ello, observando que existia una numerosa poblacion europea, compuesta en su mayor parte de italianos, franceses y algunos ingleses, que tienen acaparado su creciente comercio. Sus calles son anchas y rectas, con algunas plazas bastante buenas construidas al estilo de Europa, como la llamada plaza de Egipto, en cuyo centro se habia formado un gran jardín; notándose por todos lados, así como en los muelles, tráfico continuo.

Penetré con mi amigo Andres en algunos establecimientos bastante buenos, y donde adquirimos ropa de paño extraordinariamente barata, y alguna para uso interior muy cara.

¡Nunca olvidaré que en Port-Said pagué por una botella de cerveza siete francos!

Mucho malo hablan en general los extranjeros

de los españoles, pero yo quisiera que me dijese, especialmente los grandes legistas ingleses, si no es altamente inmoral la tolerancia de permitir robar y saquear á los viajeros de un modo que en España ni se hace ni se tolera.

En la bahía veíanse anclados numerosos y grandes vapores, particularmente los que pertenecen á las compañías inglesas de la India, la Peninsular, las Mensajerías francesas, la Compañía austriaca, la Española y los muchos dedicados á la carga para distintos puntos de Africa y Asia.

Alas pocas horas abandonamos Port-Said haciendo rumbo á Malta.

El Mediterráneo se presentaba tranquilo y sossegado, lo cual era una gran fortuna en aquella época del año.

Al surcar sus aguas parecia como que penetrámbamos en un mundo nuevo para nosotros y de condiciones completamente distintas á aquel en que habíamos vivido muchos años lejos de la Patria, pero con su recuerdo siempre fijo en el corazón.

Malta.

I

A los tres días entramos en el magnífico puerto de Malta, cruzando por entre una poderosa escuadra de guerra de la Gran Bretaña, compuesta de veinte navios y fragatas acorazadas.

Quedéme asombrado del aspecto que ofrecia aquel punto, fortificado con arreglo á los últimos adelantos, y erizado de piezas de gran calibre por todas partes.

El puerto, que se ensancha hacia el interior, forma luégo otros menores con profundos fondos y donde pueden anclar cómodamente los buques mayores del mundo, perfectamente abrigados de todos los vientos, y defendidos por aquel invencible aparato de guerra que se presenta por todos lados.

La lucha de Oriente, en la que tanto interes mostraba la nacion inglesa, ó por lo ménos su gobierno, daba lugar entónces á que se nos dijera, aunque yo no pude notar, que aquellos buques de guerra mantenian constantemente encendidas sus calderas de vapor, dispuestos á dirigirse á Constantinopla al primer aviso.

Próximos á uno de los excelentes muelles que rodean la bahía, dimos fondo, y una vez requisado el vapor por los delegados de sanidad, nos dirigimos algunos inmediatamente en un bote á la ciudad, mediante el pago de una shilling por persona.

Habia yo averiguado ya con anticipacion en qué debíamos emplear el tiempo que teníamos disponible, y montando en un buen carruaje de alquiler, nos hicimos conducir al palacio del gobierno, recorriendo largas calles que formaban empuñadas cues-

RECOMENDAMOS el nuevo corse-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre é impedir toda clase de dolencias. Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero. Estos corses han obtenido el premio en la Exposicion universal de París. Mayor, 56. Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

CASA EDITORIAL DE MEDINA CAMPOMANES, 8, MADRID. BIBLIOTECA ARTÍSTICA. Pougain.—Vida y obras de Vicente Bellini, un tomo en 8º. 8 rs. Peña y Goffi.—G. Meyerbeer. Los despojos de «La Africana». 4 Araujo.—Los muscos de España. 8 Laviña.—La catedral de Leon. 8 Enrique Gil.—Poesías líricas. 8 Revilla.—Vida artística de Méjiz. 8 Lucifio.—Impresiones. 8 Esperanzas y recuerdos. 8 Espronceda.—Páginas olvidadas. 8 Correa.—Rosas y perros. 8 Leguina.—Recuerdos de Cantabria. 6 Lasso de la Vega.—La danza de la muerte en la poesía castellana. 4 Don Fernando el Emplazado. opera española. 4 Pedrell.—Los poemas del pianista, primer libro Beethoven. 16 Fetis.—La música puesta al alcance de todos. 16 Siemprevivas que depositan varios ingenios en la tumba de la reina Doña Mercedes. 8 Hanslick.—De la belleza en la música. Ensayo de la estética musical. 8 Los pedidos se dirigirán á la Casa editorial de Medina, Campomanes, 8, Madrid.

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO Magnífico comedor de roble tallado. Grande y elegante caja de hierro. Hermosilla, 4.

CRÓNICA DE LA MÚSICA REVISTA SEMANAL DE TODO LO CONCERNIENTE AL DIVINO ARTE EN ESPAÑA Y EN EL EXTRANJERO Y BIBLIOTECA MUSICAL de todas las novedades que aparezcan en el mundo del arte, para uso de los profesores, discípulos, familias y aficionados. AÑO II.—1879. La CRÓNICA DE LA MÚSICA se publica todos los juéves, de modo que se dan cuatro ó cinco números al mes. Cada número se compone de cuatro páginas de texto del tamaño usual de la música, conteniendo los estudios, artículos, juicios críticos, biografías, anécdotas, bibliografías y noticias que den á conocer el movimiento musical del mundo; y ocho grandes páginas de música perfectamente grabada para esta publicacion, y osmeramente impresa en buen papel, para formar elegantes álbums que en poco tiempo constituirán á cada suscriptor una verdadera biblioteca musical. El precio de la publicacion viene á ser OCHO REALES AL MES. Es decir, que damos al suscriptor por lo ménos cuatro números del periódico y 32 páginas de música como las de las mejores ediciones por 8 reales. O lo que es lo mismo, aparte del periódico semanal, que estará redactado por personas competentes, y con correspondencias y noticias, lo cual nos impone gastos y sacrificios de consideracion, y contando sólo la música, nuestros suscritores van á tener cada página de buena música por ménos de cuartillo de real. Por semestres y por años, las suscripciones tendrán alguna rebaja, como indica el siguiente cuadro:

	Trimestre	Semestra	Año
En Madrid y Provincias.	24 reales	45	84
En Portugal.	30	56	108
En el Extranjero.	36	68	132

En Ultramar y en América fijarán el precio los señores agentes y comisionados. Todas las suscripciones se pagarán adelantadas, y empezarán siempre en 1.º de mes. Pueden hacerse desde 1.º del corriente año. Administracion: Campomanes, 8, Madrid.

AGUA DE BARCELONA PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ PROVEEDORA DE LA REAL CASA. Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar y rejuvenecer el cutis, es excusado encarecer sus inmejorables cualidades, por ser, como queda dicho, tan conocidas de cuantas personas la usan, que son innumerables en Madrid y provincias. Su precio, 5 reales botella y 45 docena. Todas las botellas irán rotuladas y selladas con las iniciales J. M. Depósitos en Madrid: calle Ancha de San Bernardo, 42. droguerías: Atocha, 18, guantería: idem 38, comercio de sedas: idem 87, droguerías: Amor de Dios, 7, droguerías: Desengaño, 11, comercio de sedas: Jacometrezo, 4, droguerías: Mayor, 50 y 56, comercios de sedas: Montero, 20, 21 y 24, tiendas: Toledo, 52 y 90, droguerías. Depósito central, calle Mayor 56, comercio de sedas y fábrica de corses, donde se sirven pedidos á provincias.

AGUA CIRCASIANA ÚNICA USADA POR TODAS LAS FAMILIAS REALES Y NOBLEZA DE EUROPA. Cuarenta y ocho años de éxito en todo el mundo. EL AGUA CIRCASIANA es la única infalible para restituir al cabello blanco su color primitivo, desde el claro rubio, hasta el negro azabache. Hace desaparecer en tres días la caspa de la cabeza. Devuelve á todo cabello enfermo la belleza y fuerza de su juventud, evitando rápidamente su caída; hace crecer el cabello, dando á los tubos capilares la fuerza juvenil; en la composicion de este preparado no entra materia alguna nociva á la salud. A fin de evitar las falsificaciones, debe exigirse la marca de fábrica y firma de los inventores, P. P. Herrings y Compañía, Plaza de Don Pedro, 60 y 61, Lisboa. Único depósito en España, adonde se harán los pedidos: farmacia de Saiz, calle del Pez, 9, Madrid.

HIERRO DIALIZADO DE MENCHERO. Líquido en gotas concentradas contra la anemia, clorosis, debilidad, agotamiento, leucorrea, etc. Frasco con estuche y cuarentagotas, 10 reales. Depósito: Farmacia de la Viuda de Menchero, Isabel II, número 1; Gar era, Príncipe, 13, y en las principales de Madrid y provincias.

OBRAS de D. MIGUEL M. GUILLEN DE LA TORRE, profesor de la Escuela del Hospicio de esta capital. ENSEÑANZA INTUITIVA DE LA GRAMÁTICA CASTELLANA: consta de 97 cuadros sinópticos, en que se exponen con minuciosidad y leonismo la Analogía, Sintaxis, Análisis lógico, Prosodia y Ortografía. Un tomo en 8º, de 100 páginas, 3 reales ejemplar en holandesa. COMPENDIO DE HISTORIA SAGRADA. — Obra aprobada para texto por la autoridad eclesiástica, y por real orden de 5 de Mayo de 1870, adoptada en muchas escuelas y recomendada por toda la prensa. En este compendio se sigue el orden de todas las colecciones de láminas conocidas, para que pueda aplicarse el «método intuitivo»: explicando cada pasaje primero en breves preguntas y respuestas, para que el niño pueda llevarlos fácilmente á la memoria, y despues en forma de «lectura». Un tomo en 8º, de 275 páginas, 4 rs. ejemplar en holandesa. COMPENDIO DE HISTORIA DE ESPAÑA, aprobado para texto por real orden de 5 de Mayo de 1870. En este compendio se sigue el orden cronológico hasta el reinado de Alfonso XII, y por pasajes con arreglo á todas las colecciones de láminas conocidas, y con el mismo procedimiento que la Historia Sagrada, primero en breves preguntas y respuestas, para que el niño pueda llevarlas fácilmente á la memoria, y despues en forma de «lectura». Un tomo en 8º, de 102 páginas, 4 rs. el ejemplar en holandesa. ARITMÉTICA, aprobada para texto por real orden de 1.º de Marzo de 1870. Comprende la numeracion, enteros, divisibilidad de los números, máximo común divisor, mínimo múltiplo común, fracciones ordinarias, decimales, denominados, sistema métrico, potencias y raíces cuadradas y cúbicas, razones y proporciones, reglas de tres, compañías, aligacion é interés. Un tomo en 8º, de 92 páginas, 2 rs. ejemplar en rústica. Se hallan de venta en las principales librerías. Dirigiéndose al autor, Fuencarral, 84, Madrid, se hacen grandes rebajas.

REVISTA EUROPEA AÑO VI.—1879. Publicacion semanal con las principales firmas de España y el Extranjero, siendo el resumen del movimiento científico, artístico é intelectual del mundo. Se publica todos los domingos en cuadernos de 32 páginas en casi folio, á dos columnas, conteniendo mayor cantidad de lectura que las demas publicaciones de esta clase, y siendo por lo tanto la más barata de cuantas se publican en España.

PRECIOS DE SUSCRICION. España. 30 rs. trimestre 60 semestre 120 año. Portugal. 35 » 70 » 140 » Extranjero. 90 » 180 » A los suscritores por año completo y anticipado se les regala libros de los que figuran en el catálogo de esta casa por valor de 30 reales. Administracion: Campomanes, 8, Madrid.

CASA EDITORIAL DE MEDINA CAMPOMANES, 8, MADRID. BIBLIOTECA ECONÓMICA. 2 reales cada tomo en toda España. Feuillet.—Un matrimonio aristocrático. 1 tomo J. Sand.—El corto de genio. 1 » E. Scribe.—El Rey de oros.—El precio de la vida. 1 » Judit. 1 » Poncehine.—Un tiro.—El constructor de ataúdes.—La nevada. 1 » E. Castelnuevo.—La pier-na de Junito.—La confesion de Dorotea. 1 » Los pedidos se dirigirán á la Casa editorial de Medina, Campomanes, 8, Madrid.

LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES de OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑÍA PARA MANILA. El 20 de Octubre saldrá de Cádiz y el 25 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español ÁURRERA. Informes: D. M. A. Amusatogui, en Cádiz.—Sres. Olano, Larrinaga y Cª, Merced, 18, Barcelona. Madrid, Huertas 9, segundo derecha.

CASA EDITORIAL DE MEDINA CAMPOMANES, 8, MADRID. OBRAS DE SHAKSPEARE. 10 reales cada tomo en toda España. Otelo.—Mucho ruido para nada. 1 tomo Romeo y Julieta.—Como gustéis. 1 » El Mercader de Venecia.—Medida por medida. 1 » La tempestad.—La noche de Reyes. 1 » Hamlet.—Las alegres comadres de Windsor. 1 » Los pedidos se dirigirán á la Casa editorial de Medina, Campomanes, 8, Madrid.

ANUNCIOS EN LA GACETA UNIVERSAL. Se reciben en esta Administracion, plaza de la Armería, 3, principal, en casa del único agente, D. Antonio Escamez, Preciados, 35, entresuelo, ó de su representante en París, Mr. Saisset, rue Cadet, 11.